

tchin, officier du tribunal des rites, de faire les réprimandes nécessaires aux délinquans. Depuis lors on n'envoya plus d'officiers dans les contrées occidentales, et les ambassades devinrent aussi plus rares.

Le pays du Iu-thian était dans l'antiquité un état considérable. Sous les Souï et les Thang, il avait subjugué ceux de Joung-lou, de Han-mi, de Khasigar, de Pheï-chan. Ce royaume ainsi agrandi, était au midi appuyé sur les montagnes Bleues, situées à 200 li; au nord-est, il était à 6,300 li du passage de Kia-iu. Généralement parlant, on peut dire que Samarkand est le plus puissant des états situés au midi des montagnes Bleues, et que Iu-thian est le plus puissant de ceux qui sont au nord. Vers la fin de la dynastie de Youan, au milieu du quatorzième siècle, quand les princes de cette famille allaient en s'affaiblissant, les états limitrophes s'étaient ligüés pour commettre des brigandages, et leurs incursions avaient forcé des milliers de personnes à se réfugier dans les montagnes. Mais l'ordre s'étant rétabli, on vit dans les années Young-lo (1403 — 1424), les états occidentaux témoigner une crainte respectueuse à l'empereur, et reprendre l'usage